
БОЛХОВ
В Болховской гимназии состоялся

выездной день открытых дверей Орлов�
ского государственного университета.
На встречу с выпускниками прибыли
представители медицинского институ�
та, факультетов иностранных языков,
довузовской подготовки и художествен�
но�графического. Они рассказали ре�
бятам (их собралось более 200 человек)
об учебном процессе в университете,
условиях приёма в вуз. Ребятам были
розданы печатные информационные
материалы об ОГУ.

В скором времени свои дни откры�
тых дверей в Болхове проведут и дру�
гие вузы Орла.

ГЛАЗУНОВКА
В Орловской области в минувшее

воскресенье впервые проведены выбо�
ры глав некоторых муниципальных об�
разований и депутатов представитель�
ных органов власти в соответствии с
Федеральным законом № 131 "Об об�
щих принципах организации местного
самоуправления в Российской Федера�
ции", который вступит в силу с 1 января
2006 года. 

Так, в Краснослободском сельском
поселении на пост главы претендовали
действующий руководитель сельского
поселения Т.А. Михонова (по словам
представителей избирательной комис�
сии, она находится в этой должности
около 20 лет) и бывший преподаватель
Глазуновского сельхозтехникума 
В.П. Дунаев. 

За Тамару Андреевну Михонову
отдано 80,5% голосов, за Владимира
Петровича — 15,3%, против всех про�
голосовали 4,2%. Явка избирателей
составила 77,5%. Избраны также все
десять депутатов представительного
органа. Напомним, что на 10 депутат�
ских мест было 20 претендентов.

6 ноября состоятся выборы главы
администрации посёлка Глазуновка.
Кандидатами на эту должность являют�
ся начальник отдела по делам молодё�
жи и спорту районной администрации
Сергей Евгеньевич Шамрин и замести�
тель директора Глазуновского сельхоз�
техникума Леонид Николаевич Тепля�
ков.

ЛИВНЫ
В связи с изменением территории

Здоровецкого сельского поселения в
минувшее воскресенье жители этого
муниципального образования выбирали
главу администрации и депутатов сель�
ского Совета. Из 1906 избирателей на
выборы пришли 1342 человека (более
70 процентов). В избирательных бюлле�
тенях были две кандидатуры — дей�
ствующего главы В.Н. Дворецкого и
предпринимателя В.И. Мальцева. По
результатам голосования главой адми�
нистрации был вновь избран В.Н. Дво�
рецкий, набравший 87 процентов голо�
сов.

Здоровецкое сельское поселение —
одно из лучших в районе. Здесь прожи�
вают более 2500 человек, успешно ра�
ботают сельхозпредприятия и фермер�
ские хозяйства, частные предпринима�
тели. В хорошем состоянии находятся
объекты соцкультбыта: два Дома куль�
туры, девять магазинов, три ФАПа, сто�
ловая, баня и т.д. Недавно Здоровецкое
сельское поселение было признано
лучшим в районе по благоустройству
территории.

В воскресенье также были избраны
десять депутатов сельского Совета. Се�
годня состоится первая сессия, на ко�
торой будет избран председатель сель�
совета.

Подробнее о главах сельских по�
селений, избранных по новому зако�
нодательству, читайте в ближайших
номерах "Орловской правды".

СОСКОВО
В районе в соответствии с постанов�

лением губернатора области Е.С. Стро�
ева проведено комплексное мобилиза�
ционное учение. В нём приняли участие
работники районной и сельских адми�
нистраций, военного комиссариата и
органов внутренних дел, а также руко�
водители организаций, учреждений и
сельхозпредприятий, представители
ОПО "Союз Орловщины", ОАО  "Орёл�
энерго" — всего более 350 человек.

Руководили учениями заместитель
начальника областного мобилизацион�
ного управления В.К. Солопов и началь�
ник мобилизационного отдела управле�
ния И.Г. Шевчук. 

Хорошие знания при отработке учеб�
ных задач показали глава администра�
ции района А.М. Долгов, его заместите�
ли, руководители районного военного
комиссариата, районного отдела обще�
го и профессионального образования,
центральной районной больницы.

ТРОСНА
Район готовится к празднованию Дня

народного единства. Заместителем
главы администрации района В.И. Ми�
роновым подписано постановление, в
котором определены даты проведения
торжественных мероприятий. 

С 1 по 4 ноября в Троснянской школе
искусств и во всех общеобразователь�
ных учреждениях пройдут тематические
уроки, в ходе которых подрастающему
поколению расскажут историю освобо�
дительного похода на Москву войск Ми�
нина и Пожарского. Во всех библиоте�
ках района запланированы книжные вы�
ставки, а в районном и сельском Домах
культуры — праздничные концерты. 

В сельских клубах для молодёжи ор�
ганизуют выездные дискотеки. Напо�
мним, что это стало возможным благо�
даря приобретению районной админис�
трацией новой грузопассажирской 
"ГАЗели", оснащённой современным
музыкальным оборудованием для про�
ведения дискотек в отдалённых насе�
лённых пунктах и слабооснащённых
сельских Домах культуры. 

Информагентство
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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— В нашем районе 16 экономи�
чески самостоятельных сельхоз�
предприятий, часть хозяйств ра�
ботает в составе агрофирм под
эгидой инвестиционных компа�
ний, вкладывающих средства в
развитие сельхозпроизводства.
Календарный год еще не завер�
шен, но уже можно говорить о его
экономических результатах: ожи�
даемая прибыль от сельскохозяй�
ственного производства составит
168 миллионов рублей (на 50 мил�
лионов рублей больше, чем в про�
шлом году). В нынешнем году в
районе получено более 260 тысяч
тонн зерна при средней урожай�
ности более 33 центнеров с гекта�
ра. На площади три тысячи гекта�
ров выращена сахарная свекла (в
будущем году ее посевы будут
увеличены на 900 гектаров).
Средняя урожайность сахарной
свеклы составила 270 центнеров
с гектара. Большинство хозяйств
области работают на запланиро�
ванный урожай. Только в текущем
сезоне компания "Регион�Агро�
Орел", работающая в районе, по�
ставила в хозяйства 12 тысяч тонн
минеральных удобрений различ�
ных видов, в том числе импортно�
го производства.

Особо хочется отметить рабо�

ту сельхозпредприятий, которые
используют в работе современ�
ные технологии и добиваются вы�
сокой урожайности зерновых
культур. Свыше 40 центнеров с
гектара получили КХ "50 лет Октя�
бря", ГПЗ им. 17�го партсъезда,
ТНВ "Речица", ОАО "Сосновка" и
другие. Неплохих производствен�
ных показателей в растение�
водстве в нынешнем году доби�
лись фермерские хозяйства "Ко�
смаковка" и "Русское поле". Ком�
байнеры В.И. Веселов из ОАО
"Свободная Дубрава" и Н.А. Вос�
кобоев из ОАО "Сосновка" доби�
лись высоких намолотов и стали
победителями областного сорев�
нования комбайнеров, обладате�
лями автомобилей "Жигули�
2107". На торжествах, посвящен�
ных Дню работников сельского
хозяйства и перерабатывающей
промышленности, проходивших в
Москве, в связи с присвоением
почетного звания "Заслуженный
работник сельского хозяйства
РФ" был вручен соответствую�
щий нагрудный знак руководите�
лю ОАО "Агрофирма "Ливенское
мясо" А.Т. Морозову, а механиза�
тору ООО "Коротыш" В.Е. Вар�
навскому присвоено звание и
вручен знак "Заслуженный меха�

низатор Российской Федера�
ции".

— В течение нынешнего года

в районе на порядок повыси�

лась рентабельность живот�

новодства. Благодаря чему

произошел такой сущест�

венный скачок  в развитии

отрасли?

— Рачительные хозяева пони�
мают, что селу без животновод�
ства не выжить. Средства от мо�
лочной и мясной отраслей идут на
выплату зарплаты, на погашение
текущих нужд предприятий. К то�
му же нынче низкие цены на зер�
новом рынке и непомерно высо�
кие расходы на ГСМ, удобрения и
т.д. "Пропустить" зерно через жи�
вотноводство — значит, получить
хорошую прибыль. В хозяйствах
ведутся закупка современного

доильного оборудо�
вания, строительст�
во новых молочных
комплексов, ис�
пользуются ресур�
с о с б е р е г а ю щ и е
технологии содер�
жания животных.

Три хозяйства
почти год работают
в составе ООО
"Черноземье". В
развитие животно�
водства этой инвес�
тиционной компа�
нией вложено 19
миллионов рублей.
Здесь завершается
реконструкция жи�
вотноводческих по�
мещений, установка
нового доильного

оборудования. Кроме того, ООО
"Черноземье" планирует постро�
ить новый свинокомплекс.

Такие агрофирмы и сельхоз�
предприятия, как "Ливенское мя�
со", "50 лет Октября", "Речица",
"Орловское", "Успенское", гос�
племзавод им. 17�го партсъезда,
из года в год увеличивают показа�
тели по производству молока и
мяса, внедряют в производство
новые технологии.

Всего в районе 25500 голов
крупного рогатого скота (в том
числе 7,2 тысячи коров), 41 тыся�
ча свиней. Средний надой от ко�
ровы — около 3 тысяч килограм�
мов молока. Высоких показателей
по получению приплода на свино�
фермах в нынешнем году доби�
лись животноводы ТНВ "Речица",
СП "Никольское", ГПЗ им. 17�го

партсъезда, а в агрофирме "Ли�
венское мясо" за 9 месяцев полу�
чено 17 тысяч голов поросят. Вот
где "живые" деньги и уверенность
крестьянина в завтрашнем дне. 

Немаловажную роль в под�
держке сельхозпроизводителей
играют предприятия перерабаты�
вающей промышленности. 14 хо�
зяйств реализуют молоко на Ли�
венский сыродельный завод, где
производятся сыры, сливочное
масло и цельномолочная продук�
ция, пользующиеся высоким
спросом у населения области. В
составе агрофирмы "Ливенское
мясо" работает мясокомбинат,
производящий известную своим
высоким качеством мясную и кол�
басную продукцию. В районе так�
же работают хлебокомбинат и са�
харный завод.

— Ливенский район — самый

крупный и один из самых гу�

стонаселенных в области.

Значительная часть населе�

ния проживает в сельской

местности. Оказывают ли

сельхозпредприятия под�

держку учреждениям соци�

альной сферы?

— Все хозяйства по мере воз�
можности помогают школам, До�
мам культуры (в районе более
200 учреждений социальной
сферы). Самые большие вложе�
ния поступают со стороны креп�
ких, стабильно работающих
предприятий. 700 тысяч рублей
в текущем году потрачено на ре�
монт сельских школ и Речицкого
Дома культуры сельхозпредпри�
ятием ТНВ "Речица", приблизи�

тельно такая же сумма из кассы
ГПЗ им. 17�го партсъезда посту�
пила на ремонт Дома культуры и
спортзала сельской школы; ЗАО
"Орловское" и АОНП "Успенское"
полностью реконструировали
фельдшерско�акушерские пунк�
ты в д. Орлово и с. Успенском, к
началу учебного года отремонти�
ровали школы. Не забывают о
селянах наши фермеры и инди�
видуальные предприниматели. К
примеру, ИП О.А. Венников взял
на себя заботу о футбольном
клубе в поселке сахарного заво�
да, оказывает регулярную фи�
нансовую помощь Крутовской
школе�интернату. Благодаря
всесторонней поддержке сель�
хозпредприятий, крестьянских
хозяйств сохраняются сельские
Дома культуры, школы, продол�
жается жизнь на селе. В селах и
деревнях района работают 37
Домов культуры. Сельские дети
получают дополнительное обра�
зование на музыкальном, худо�
жественном и хореографичес�
ком отделениях в филиалах рай�
онной школы искусств. Тысячи
мальчишек и девчонок занима�
ются в коллективах художествен�
ной самодеятельности, спортив�
ных секциях. Сохранять инфра�
структуру села, заботиться о ве�
теранах сельскохозяйственного
производства, думать о детях,
которые, возможно, захотят ос�
таться здесь жить и работать, —
наша общая задача, и мы найдем
средства, чтобы и дальше ее вы�
полнять с честью.

Беседовала 

Наталья ЗАРУБИНА.

Четыре года назад специалис�
ты районных администраций го�
рода Орла повсеместно провели
сходы граждан, на которых были
выбраны члены домовых комите�
тов. Скорее всего, большинство
из присутствовавших на собрани�
ях не придали этому событию зна�
чения и уже на второй день о нем
забыли. Большинство, но не все.

Жильцы первого подъезда до�
ма номер семь по улице Метал�
лургов единогласно выбрали в
домком Ольгу Николаевну Гор�
ских. 65�летняя пенсионерка все�
гда выделялась своей активнос�
тью и неравнодушием к людям.

Ольга Николаевна сразу же
взялась за дело: познакомилась с
работниками и руководителями
районной администрации, ЖРЭУ,
всеми жильцами дома. Это сейчас
она знает каждую семью как свою,
а тогда казалось, что это непо�
сильная задача. Соседи без энту�
зиазма воспринимали ее идеи.
Тогда О.Н. Горских решила: ее
подъезд будет эксперименталь�
ным, а там, глядишь, и остальные
подтянутся. Подъезд старенькой
"хрущевки" был обшарпан и сер.

— Раньше у нас на лестнице ко�
го только не встре�
тишь: молодежь с
пивом и селедкой
на газетке, бом�
жей, спящих у ко�
го�нибудь на ков�
рике, — рассказы�
вает Ольга Нико�
лаевна. — С этим
безобразием надо
было заканчивать.

Пошла по сосе�
дям, собрала по
пятьдесят рублей
на побелку. Два
месяца осаждала
кабинеты жилищ�
ного управления с
просьбой выде�
лить маляров. По�
лучилось. Подъезд
засверкал белиз�
ной. Ольга Никола�
евна рассказыва�
ет, что несколько
дней к ней в подъ�
езд приходили це�
лые экскурсии.
Удивлялись, хва�
лили, интересовались, как ей это
удалось. Следующим этапом пре�
образований стала покраска стен
и полов. Краску выбрали "весе�
ленькую": синюю, желтую, крас�
ную. Тут Ольге Николаевне при�
шла в голову идея выложить пол
на первом этаже кафельной плит�
кой. "Люди сейчас евроремонт в
квартирах делают, наверняка у ко�
го�то старый кафель "завалялся".
Да и на заводах можно поспраши�
вать", — подумала тогда Ольга
Николаевна.

Председатель домкома, или

домоуправительница, как сама
себя называет О.Н. Горских, "се�
ла" на телефон и обзвонила все
заводы, предприятия, и… нашла,
что искала. Теперь на первом эта�
же первого подъезда лежит ка�
фель, который ничего не стоил
его жильцам, но подъезд украсил.
Этот пример как нельзя лучше ха�
рактеризует Ольгу Николаевну:
она всегда верила в то, что вокруг
нее живет много хороших людей,
которые обязательно придут на
помощь. Может быть, потому, что
она сама такая?

Не зря говорят: каждому воз�
дастся по заслугам. Ольга Нико�
лаевна в помощи другим никогда
не отказывала. В послевоенные
годы люди в ее родном селе Вла�
димировка Воронежской области
голодали. Семья Ольги по тем

временам считалась зажиточной,
дедушка заранее запас несколько
сундуков зерна, которых семье
хватило на несколько лет. Ольга
тайком от родных в подоле пальто
выносила буханки хлеба, сухо�
фрукты своим подругам и сосе�
дям. Только благодаря этому мно�
гие из них остались живы…

— У меня часто спрашивают,
как я смогла организовать людей,
убедить их в том, что перемены
необходимы, — говорит О.Н. Гор�
ских. — Я так отвечаю: когда чело�
век ощущает, что он кому�то ну�
жен, что кто�то о нем заботится,
он начинает чувствовать вкус жиз�
ни и хочет, чтобы она стала немно�
го лучше и с его участием.

В подъезде Ольги Николаевны
висит самодельная доска объяв�
лений, через нее она информиру�
ет соседей об очередном сходе
граждан, поздравляет именинни�
ков, а также вывешивает полез�
ную, по ее мнению, информацию
(вырезки из газет и журналов).
Соседи настолько привыкли к то�
му, что одной из первых в день
рождения их поздравляет люби�
мая бабушка Оля, что, как только
просыпаются, бегут посмотреть,
что она им написала. Дело в том,
что Ольга Николаевна поздравле�
ния пишет в стихотворной форме,
и людям это так нравится, что за�
частую они забирают их себе на
память.

— Самым сложным было убе�
дить людей поставить кодовую
дверь, — рассказывает О.Н. Гор�

ских. — Не каждый был готов от�
дать крупную сумму денег. Но и с
этой проблемой мы справились.

Сейчас все подъезды дома
имеют кодовые двери. В подъез�
дах тепло и чисто, на окнах висят
шторы, а кое�где и живые цветы. В

сухую погоду расстилают ковро�
вые дорожки. Словом, все как до�
ма.

Ольга Николаевна гордится
своим домом:

— Люди теперь многое делают
сами. Например, в нашем доме
живет семья маляров, они свой
подъезд разрисовали белыми ро�
машками. Очень красиво получи�
лось. Многие принесли саженцы и
высадили их в нашем дворе, а од�
на женщина — целое ведро тюль�
панов. Приходите весной, когда
они расцветут. Неделю назад под�
ростки опять приходили, просили
теннисный стол. В ЖРЭУ обещали
помочь…

Недавно Ольге Николаевне ис�
полнилось семьдесят лет. Чество�
вал ее весь район, даже в админи�
страцию приглашали. Глава райо�
на П.Е. Худяков лично поздравил
О.Н. Горских и отметил, что в на�
стоящее время, когда идет ре�
форма местного самоуправления,
как никогда важно, чтобы поболь�
ше было таких инициативных лю�
дей.

Все успевает Ольга Николаев�
на — и по дому хозяйничать, и
стихи писать, и в различных меро�
приятиях участвовать, а главное
— делать добро людям. И все с
огоньком, с азартом, с неугаси�
мой энергией, передающейся
всем окружающим. Не каждому
даны сила и умение с людьми ра�
ботать, на это талант нужен. У
Ольги Николаевны он есть.

Юлия КОРОЛЕВА.

Осень ливенских крестьян
Октябрь — венец труда селян, месяц крестьянских праздников,
которые проходят в районах нашей области и связаны с
окончанием осенних полевых работ. Недавно итоги
сельскохозяйственного года подвели труженики Ливенского
района. Праздник крестьянского труда совпал с годовщиной
деятельности на посту главы администрации Ливенского
района Ю.Н. Ревина. О результатах работы руководителей и
специалистов хозяйств, рядовых тружеников полей и ферм
Ю.Н. Ревин рассказал в интервью нашему корреспонденту.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Домоуправительница
На вопрос, существует ли гражданское общество в

современной России, не могут ответить ни отечественные, ни

зарубежные ученые. Большинство из них склоняются к тому,

что оно находится в стадии становления. И одним из признаков

формирования гражданского общества можно считать

возрастающую активность граждан в решении 

насущных проблем.

На днях в редакции "Орловской
правды" встретились депутат Го�
сударственной Думы РФ И.Я. Мо�
сякин, представители областной
общественной организации вете�
ранов боевых действий, город�
ской общественной организации
"Предприниматели Центрального
рынка". На встрече речь шла о не�
обходимости создания в Орле па�
мятника ветеранам боевых дей�
ствий, погибшим при исполнении
своего воинского долга. 

Председатель областной вете�
ранской организации А.В. Щепе�
тин отметил, что подобные памят�
ники есть почти во всех регионах
России. У родных и близких, дру�
зей погибших есть возможность
почтить память своих боевых това�
рищей, возложить цветы к мону�
менту. На Орловщине мемориала
в честь ветеранов боевых дей�
ствий, погибших при исполнении
воинского долга, пока нет.

Орловские скульпторы уже под�
готовили проект будущего памят�
ника, городские власти определи�
ли его местонахождение — на На�
угорском шоссе, недалеко от Тро�
ицкого кладбища. Но на создание
и установку памятника по�прежне�
му нет средств. 

Депутат Государственной Думы
РФ И.Я. Мосякин в своем выступ�
лении сказал, что памятник геро�
ям необъявленных войн должен
появиться в Орле в ближайшее
время.

— Славные воинские традиции
на орловской земле передаются
из поколения в поколение, — под�
черкнул И.Я. Мосякин. — Ежегод�
ные военно�патриотические игры
"Зарница" и "Орленок", пост у Веч�
ного огня, первое место в Цент�
ральной России по итогам весен�
него призыва — все эти факты го�
ворят о том, что руководство обла�
сти помнит о святом долге памяти
перед нашим прошлым и заботит�
ся о приумножении традиций ве�
ликой России.

— Военно�исторический музей
Орла постоянно пополняется ма�
териалами о боевых подвигах на�
ших земляков. Учебным заведе�
ниям области присваиваются
имена героев, — продолжил депу�
тат. — Сегодня, в сложное для
всех нас время, чувство патрио�
тизма должно объединить, спло�
тить народ. 

И.Я. Мосякин обещал помочь в
строительстве памятника и пере�
дал ветеранской организации
первый взнос — 30 тысяч рублей.
Лидеры городской общественной
организации "Предприниматели
Центрального рынка" А. Страждин
и А. Харламов выразили уверен�
ность, что работники рынка, среди
которых немало ветеранов боевых
действий, откликнутся на призыв и
внесут свой вклад в нужное, благо�
родное, святое дело.

Сергей ГОГОТОВ.

Святой долг 
памяти
Они проливали свою кровь в мирное время. Государство долго
не признавало их ветеранами войны. В боевых действиях,
локальных войнах и конфликтах второй половины прошлого века
погибло 140 наших земляков. Еще около 500 человек
скончались позже от ран, полученных на поле боя. 
Афганистан, Чечня, Таджикистан — у каждого из них была своя
война, в которой они проявили свои лучшие качества: мужество,
стойкость, героизм, беззаветную любовь к Родине. Каждый из
них из этой войны вышел победителем, героем.
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Теперь в подъездах тепло и чисто, на ок�
нах висят шторы, а кое�где и живые цветы.

Мальчишки и девчонки часто приходят к бабушке Оле за советом.

"Орловская правда" объявляет о начале благотвори+

тельной акции по сбору средств для создания в Орле

памятника ветеранам боевых действий, погибшим при

исполнении своего воинского долга, в ходе которой бу+

дет рассказывать о людях, вносящих свой посильный

вклад в это святое дело. Все средства будут аккумули+

роваться на благотворительном счете.

Р/с 40703810700400100142

ИНН 5751007986 /КПП 575301001

БИК 045402790

Филиал в г. Орле ОАО "МИнБ"

К/с 30101810800000000790.
Орловская региональная организация Общероссийской

общественной организации инвалидов войны в Афганистане.
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В ОРЛЕ

СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК 
Традиционно в начале ноября в Ор�

ле завершается спортивный летний се�
зон. 

В соответствии с распоряжением
городской администрации 7 ноября на
площади  имени  Ленина состоится
спортивный праздник. В программе
легкоатлетический пробег, соревнова�
ния по гиревому спорту и армрестлин�
гу.

Принять участие в состязаниях при�
глашаются жители Орла, любители
физкультуры и спорта. Победители бу�
дут награждены грамотами и ценными
призами.   

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

НАРЕКАНИЯ К КАЧЕСТВУ
339 письменных обращений рассмот�

рено специалистами отдела по защите
прав потребителей района с начала
2005 года. 

Из общего количества жалоб более
80% приходится на сферу торговли.
Больше всего нареканий на качество
реализуемых средств мобильной связи
и сложной бытовой техники. Около 13%
составляют обращения на низкое каче�
ство продаваемой в магазинах и на
рынках обуви. Жалоб по вопросам ка�
чества продовольственных товаров не
более 1%.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

РЕЙД ПО ИГРОВЫМ

АВТОМАТАМ
Сотрудники отдела по делам моло�

дёжи совместно с дружинниками моло�
дёжного оперативного отряда провели
рейд по игровым салонам и игровым
автоматам, расположенным на терри�
тории района. Было проверено 27 то�
чек. Существенных нарушений не выяв�
лено, однако установлено, что посети�
телями данных мест всё чаще стано�
вятся дети и подростки в возрасте от
10 до 16 лет.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

ПОМОЩЬ

МАЛООБЕСПЕЧЕННЫМ

СЕМЬЯМ
87 государственных и частных пред�

приятий, а также организаций района
приняли участие в благотворительной
акции, которая проводилась в рамках
мероприятий, посвящённых праздно�
ванию 60�летия Великой Победы. Об
этом сообщили в отделе социальной
защиты населения. За счёт внебюджет�
ных средств помощь в текущем году
получили 2017 человек на общую сум�
му 127,5 тысячи рублей.  

В ходе акции заключены также 11
двусторонних договоров с индивиду�
альными предпринимателями и пред�
приятиями сферы бытового обслужи�
вания по оказанию благотворительной
помощи малообеспеченным семьям,
инвалидам, одиноким пенсионерам в
виде продуктов питания, парикмахер�
ских услуг и ремонта обуви.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ — 

В БИБЛИОТЕЧНОЕ ДЕЛО
Проректоры, заведующие кафедра�

ми, деканы библиотечно�информаци�
онных факультетов вузов Москвы,
Санкт�Петербурга, Казани, Краснода�
ра, Кемерова, Ростова, Самары, Тюме�
ни, Челябинска, Ярославля, работники
средних специальных учебных заведе�
ний Орла, Липецка, Брянска и Курска, а
также ведущие специалисты библиотек
Орла стали участниками трёхдневного
заседания в Орловском государствен�
ном институте искусств и культуры. Они
обсудили проблемы библиотечно�ин�
новационного образования, подготовки
специалистов, вопросы лицензирова�
ния новых специальностей и обучения
магистров библиотечно�информацион�
ных ресурсов.

Прошедшая конференция носила
особый характер, поскольку библио�
течное дело в последние годы выходит
за "книжные" рамки. К примеру, в Ор�
ловской области уже несколько лет су�
ществует библиотечная электронная
база данных "Информационное поле
агрария".

"ЛУЧШИЙ ВОЖАТЫЙ+2005"
Такого звания удостоена студентка

Орловского государственного техниче�
ского университета Елена Колинько.
Его оспаривали между собой предста�
вители 25 педагогических отрядов из
высших и средних специальных учеб�
ных заведений Орла и области. Конкур�
сантам необходимо было продемон�
стрировать свои организаторские спо�
собности, умение находить общий язык
с детьми, продемонстрировать навыки
проведения больших мероприятий в
оздоровительных лагерях, представить
авторские разработки сценариев. Луч�
ше и быстрее всех с этими заданиями
справилась вожатая из ОрёлГТУ. 

Информагентство

"Орловской правды".

"НЕЧЕМ НАПИТЬСЯ
И НЕЧЕМ ПОМЫТЬСЯ"

…Мыло, шампунь, порошок и
"фэри" текут по прорытым канав�
кам вдоль улиц Станционной, При�
швина и переулка Самарского в
ближайший ручей. Часть всего это�
го вольно или невольно всплывает
и в дворовых "копытцах" (так Анто�
нина Ивановна Войнова, один из
авторов письма, называет проры�
тые в каждом дворе колодцы).

"Человек ко всему привыкает",
за многие годы и авторы письма
приспособились к непростым усло�
виям существования в областном
центре без воды и канализации. Но
в этом году ко всем неудобствам
прибавилась новая беда — засуха!
"Копытца" практически пересохли,
и если обычно уровень воды в ко�
лодцах достигает трех метров, то
сейчас в них нет и полуметра…
"Полметра — это у тех, кто на "во�
дяной жиле" колодец вырыл, —
рассказывает Антонина Ивановна,
— а у других и вовсе пересохло.
Живем здесь, как в пустыне: в дожд�
ливую погоду воду собираем в ван�
ну, зимой снег топим. Вот погляди�
те, какой водой я картошку мою и
старенькие вещи стираю." (Антони�
на Ивановна показывает мне же�
лезную лоханку, названную "ван�
ной", с остатками грязной, непри�
ятно пахнущей воды, набранной во
время единственного осеннего до�
ждя.) "Посмотри, какие руки от
этой воды стали!" — Руки действи�
тельно в мокнущих язвах, кожа с

ладоней практически слезла. "А на
питьё из "копытца" остатки берем,
фильтруем, потом кипятим. Соцра�
ботница приносит три раза в неде�
лю по два ведра воды из колонки,
но она ведь не водовоз! А началь�
ница соцслужбы говорит, что за во�
ду отдельно платить надо. Вот и на
купание можем выделить только
три литра воды…". Да уж, не разгу�
ляешься, не поплескаешься…

А ВОЗ И НЫНЕ ТАМ
1976 год. Ответ на обращение

жителей указанных адресов: "Ваше

письмо, направленное в редакцию
газеты "Орловский комсомолец",
рассмотрено исполкомом городско�
го Совета депутатов трудящихся.

Сообщаем вам, что водозабор�
ная колонка, которая находится от
вас на расстоянии 275 метров, от�
ремонтирована, работает нормаль�
но.

Что касается строительства раз�
водящих водопроводных сетей, то
в  текущем году выделение средств

на эти цели не предусмотрено…".
(Зам. пред. исполкома В.Ф. Бла�
гов).

С тех пор прошло почти 30 лет.
Ближайшая колонка по�прежнему в
неполных трехстах метрах от  Анто�
нины Ивановны и Егора Ивановича
Войновых. Ничего за три десятка
лет не изменилось в районе улиц
Станционной, Пришвина и пер. Са�
марского: по�прежнему нет разво�
дящих водопроводных сетей и кана�
лизации. Только Антонине Ивановне
не 38 лет, а Егору Ивановичу не 41
год, а 67 и 70. И в 1976 году они еще

не были инвалидами I и II групп…
Все эти годы Антонина Ивановна

писала письма, даже президенту,
пытаясь добиться прокладки водо�
провода, и ей показалось, что она
достигла обнадеживающего ре�
зультата: в августе 2000 года МПП
"Орелводоканал" разработало про�
ект на прокладку водопровода по
пер. Самарскому.

В 2002 г. жители на свой запрос
получили ответ за подписью мэра 
г. Орла В.И. Уварова, который сооб�
щил, что "… для обеспечения пер.
Самарского водоснабжением не�
обходимо строительство участка
водопроводной сети протяженнос�
тью 275 м с установкой 3 водоза�
борных колонок. Ориентировочная
стоимость строительства состав�
ляет 420 тыс. руб.

В связи с отсутствием средств в
настоящее время выполнить про�
кладку водопровода за счет город�
ского бюджета не представляется
возможным".

Прошло еще два года, и уже за
п о д п и с ь ю  з а м е с т и т е л я  м э р а
Е.А. Жеглова был получен другой
ответ: "…строительство водопро�
вода по пер. Самарскому включено
в программу по улучшению водо�
снабжения г. Орла… разработана
проектная документация и согласо�
вана в установленном порядке. Об�
щая протяженность водопровода
275 метров, его стоимость состав�
ляет около 400 тыс. руб.".

Но ни в 1976, ни в 2002, ни в 2004
годах денег на строительство так
необходимого людям водопровода
как не было так и нет…

P.S. Сегодня Антонина Иванов�
на боится, что доживет до того дня,
когда из дома выйти будет невмо�
готу, не то что до воды 300 метров
"протопать", а потом еще и назад,
да с полными ведрами.

"Доченька, помогите, пожалуй�
ста!" — взывала она ко мне. — Не�
известно ведь, кому сколько жить
бог отписал. Неужто нам так и при�
дется последние годы жизни мы�
каться. А ведь мы живем не в де�
ревне и не в поселке, а в областном
центре…"

Редакция газеты подала запрос
в городскую администрацию. Бу�
дем вместе ждать ответа на во�
прос: "Когда же найдутся наконец
средства на прокладку водопрово�
да для теперь уже инвалидов улиц
Станционной, Пришвина и пер. Са�
марского?".

Евгения ПЕШЕХОНОВА. 

В нашем «копытце» 
нету водицы

"Мы, жители улиц Станционной, Пришвина и пер. Самарского,

застройщики 1956 — 61 годов, в настоящее время инвалиды I — II

групп (есть среди нас и колясочники), обращаемся к вам с

просьбой о помощи. У нас нет питьевой воды. С 1976 года мы

пытаемся добиться прокладки водопровода, обращались во все

инстанции, но все бесполезно."

Под этими строками, пришедшими в адрес редакции, 

12 подписей.

Мы решили увидеть все своими глазами и отправились 

к адресатам письма.

На этих собраниях и вы�
ясняется, что, сколько
б ы  н и  г о в о р и л и ,

сколько бы ни писали статей
в газетах и ни показывали по
телевидению передач о нар�
комании, "белых" пятен в об�
разовании родителей хвата�
ет.

Идут на подобные собра�
ния, как правило, без особо�
го желания, а потом слуша�
ют часовые лекции на одном
дыхании. Выясняется, что
родители не всегда четко
осведомлены о том, как во�
время заметить неладное со
своим неразумным дитя�
тею. Использованные шпри�
цы и гнутые ложки в кварти�
ре — это уже катастрофиче�
ски запущенный процесс. 

Нельзя оставлять без
внимания появившееся у
подростка безразличие ко
всему, в том числе к проти�
воположному полу.  Непо�
нятные тайные телефонные
переговоры, когда  ребенок
бросает трубку, едва кто�то
входит в комнату, тоже
должны настораживать.

При любых сомнениях
можно воспользоваться те�
стом на определение нарко�
тиков в моче (тесты прода�
ются в аптеках и очень легки
в применении в домашних
условиях). Если сын или
дочь отказываются от тако�
го контроля, ссылаясь на
нарушение прав человека,
возможно, вы уже прогляде�
ли своего ребенка. Надо
объяснить, что это не недо�
верие, что родители обяза�
ны контролировать своих
детей.

Порой родители не знают,
куда обратиться в случае,
если уже требуется меди�
цинская помощь, и гаранти�
руется ли анонимность. Вра�
чи областного наркологиче�
ского диспансера убеждали
родителей, что их семейная
тайна будет сохранена.

Для многих на подоб�
ных собраниях стали
открытием первые

симптомы ВИЧ�инфекции, а
поэтому будет не лишним о
них  повторить. Как говорят
врачи, надо обратить вни�
мание на небольшое повы�

шение темпера�
туры тела, кото�
рое длится более
месяца, увеличе�
ние лимфоузлов,
диарея в течение
месяца по непо�
нятным причи�
нам, необъясни�
мая потеря веса.
Но симптомы мо�
гут не проявлять�
ся долгое время.

"Обычно ро�
дители активно
включаются в об�
суждение темы с
первых минут, —
р а с с к а з ы в а е т
одна из органи�
заторов встреч с
родителями за�
ведующая отде�
лением профи�
лактики област�
ного центра по
п р о ф и л а к т и к е  
и борьбе со
СПИДом Елена
Анатольевна Ко�
ролева. — Во�
просы сыплются
разные. Родите�
ли понимают, что
они ничего не
знают и начина�
ют интересо�
ваться всем: от путей пере�
дачи инфекции до образа
жизни инфицированного.

Кстати, кроме полового и
внутривенного путей пере�
дачи ВИЧ�инфекции актив�
но стал заявлять о себе  и
еще один — через татуиров�
ку. У нас в области уже за�
фиксировано три случая,
когда молодые люди "под�
цепили" заразу после тату�
аж�салона.

Появилась еще одна лю�
бопытная особенность за�
болевания — в Орле зареги�
стрированы случаи ВИЧ�ин�
фекции у людей преклонно�
го возраста, то есть от 60�ти

лет и старше. Причина — за�
разились от своих случай�
ных юных подруг.

Ксожалению, затрудни�
ло работу с наркома�
нией постановление

правительства, принятое в
прошлом году. Оно разре�
шило гражданам иметь при
себе  до 1 грамма героина, а
это несколько доз. Теперь
человек, пойманный с геро�
ином, не превышающим
разрешенную норму, несет
лишь административную, а
не уголовную ответствен�
ность".

Елена Анатольевна пока�
зывает мне новые буклеты
по профилактике наркома�

нии и ВИЧ�инфекции, сде�
ланные по заказу Министер�
ства здравоохранения Рос�
сии. Замечаю, что они кар�
динально изменились от
тех, которые попадали мне в
руки года два назад. Теперь
это не просто наставления,
разъяснения, добрые напут�
ствия. 

В одной брошюре доход�
чиво объясняется, как мож�
но снизить вред и риск от
употребления наркотиков.
Конечно, сначала авторы

настоятельно рекомендуют
прекратить пользоваться
наркотиками. Но если ты
вынужден применять уже
использованный шприц —
как в этом случае обезопа�
сить себя? И далее подроб�
ная инструкция о мытье,
хлорировании и прочих ме�
рах предосторожности. Ко�
му�то такие советы покажут�
ся слишком уж демократич�
ным шагом, даже панибрат�
ским. Однако практика по�
казывает, что лучше "опус�
титься" до таких советов,
чем через полгода зарегис�
трировать очередного ин�
фицированного. А он, кста�
ти, может оказаться близ�

ким товарищем другого,
вполне благополучного под�
ростка. И хорошо, если этот
подросток не ваш близкий
человек.

Обнадеживает пока си�
туация с детьми, рож�
денными от ВИЧ�ин�

фицированных. Во всяком
случае в Орле и мамы, и но�
ворожденные получают эф�
фективное лечение, и в пол�
тора года детей, как прави�
ло, снимают с учета. 

Но не все мамы расстра�
иваются по данному поводу.
Одна ВИЧ�инфицированная
орловчанка оставила своего
новорожденного малыша в
роддоме. Через некоторое
время родила второго и
опять написала отказ. Сов�
сем недавно сбежала и от
третьего. Она наркоманка
со стажем, и нет гарантии,
что это не последний бро�
шенный ею малыш. Что де�
лать? Запретить ей рожать
нельзя по закону, а в итоге
расплачиваются дети.

Недавно в Орле при об�
ластном управлении общего
и профессионального обра�
зования прошло заседание
координационного совета.
Было решено к Всемирному
дню борьбы со СПИДом 
(1 декабря) провести кон�
курс на лучшее сочинение
среди старшеклассников на
тему: "Я за будущее без
СПИДа", смотр плакатов по
этой же тематике, конкурс
профилактических работ
среди средних специальных
учебных заведений, а также
лекции, беседы, "круглые
столы".

На днях в кармане у ма�
лышки, которая ходит
в один из орловских

детских садов, мама нашла
использованный шприц с
остатками крови. На вопрос,
где взяла, девочка бесхит�
ростно ответила, что на дет�
ской площадке. Это еще од�
на особенность времени —
дети невольно знакомятся с
негативными проявлениями
современной жизни в са�
мом нежном, несмышленом
возрасте.

И это страшно. После та�
кого случая дворникам дано
задание — более тщательно
осматривать детские песоч�
ницы, беседки, домики, ко�
торые обычно облюбовыва�
ют другие, уже подрастаю�
щие наши детки.

Да, все они наши — нар�
команы, ВИЧ�инфицирован�
ные, непутевые, неприкаян�
ные, заблудшие, брошен�
ные…

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

P. S. Кабинет анонимно�
го обследования находится
в городе Орле, на улице Ле�
скова; тел. 41�01�92.

В НАШИХ РУКАХ

Неприкаянные

— Сколько можно рассказывать нам об одном и том же? — недовольно ворчала
моя приятельница, отправляясь на родительское собрание в училище к сыну. —
Если человек ведет нормальный образ жизни, не наркоман и не гуляет, СПИДом
он не заболеет.
Разубеждать ее было бесполезно. Но самое страшное, что примерно так думают
многие. Напрасно, ВИЧ�инфекцией заражаются не только наркоманы. И даже
наоборот — число людей, не употребляющих наркотики и заразившихся половым
путем, растет.
В связи с тем, что вирус иммунодефицита вышел в благополучные широкие слои
населения, в школах и средних специальных учебных заведениях стали чаще
проводиться родительские собрания, в которых участвуют наркологи, врачи
областного центра по профилактике и борьбе со СПИДом, работники
правоохранительных органов, педагоги.

ПО ПИСЬМУ ЧИТАТЕЛЕЙ Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

          Монтаж.           Монтаж. 
     Гарантия.      Гарантия. 
Доставка.Доставка.

Производство на основе импортной стали
(Англия, Бельгия, Германия) 

Металлочерепица.
Металлосайдинг.
Фальцевая кровля.
Ондулин.
Мансарды.
Мягкая кровля.
Профнастил.
Водосточная система.
Теплицы алюминиевые.
Подоконные отливы.
Флюгеры.
Кровельные аксессуары.

Московское шоссе, д. 137 (здание УВМ, 4-й этаж). Тел./факс 36-14-24
ул. Городская, д. 48 (в р -не базы Лесоторговой). Тел./факс 45-10-74.

 ул. Коневская, д. 7 (производственная база). Тел. 47-29-50.

1м2  кровли   от 158 руб.

ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

(г. Орел, ул. Ленина, д. 37�а)
сообщает о проведении 19 декабря 2005 г. в 10.00

открытого конкурса

по определению исполнителя полиграфической

печатной продукции на 2006 год

для управления Федеральной регистрационной службы

по Орловской области.

Полный перечень требований к участникам конкурса
содержится в конкурсной документации, приобретаемой в

фонде имущества.
Окончание приема заявок — 15 декабря 2005 г., 17.00.

Срок заключения контракта — в течение 20 дней с
момента подведения итогов конкурса.

Телефон для справок 43�52�42.

ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
(г. Орел, ул. Ленина, д. 37�а)

сообщает о проведении 21 декабря 2005 г. в 10.00
открытого конкурса

по  закупке автомобилей ГАЗ�31105 в количестве 5 штук 

для управления Федеральной регистрационной службы

по Орловской области.

Полный перечень требований к участникам конкурса содержится
в конкурсной документации, приобретаемой в фонде имущества.

Заявки принимаются до 17.00 15 декабря 2005 года.

Телефон для справок  (0862) 43�52�42.

ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

(г. Орел, ул. Ленина, д. 37�а)
сообщает о проведении 19 декабря 2005 г. в 11.00

открытого конкурса

по  приобретению канцелярских товаров на 2006 год

для управления Федеральной регистрационной службы

по Орловской области.

Полный перечень требований к участникам конкурса
содержится в конкурсной документации, приобретаемой в

фонде имущества.
Окончание приема заявок — 15 декабря 2005 г., 17.00.

Срок заключения контракта — в течение 20 дней с момента
подведения итогов конкурса.

Телефон для справок 43�52�42.

МУП «ЖИЛИЩНОЕ РЕМОНТНО�ЭКСПЛУАТАЦИОННОЕ

ПРЕДПРИЯТИЕ» (ЗАКАЗЧИК)

извещает о проведении открытого конкурса

по отбору аудиторской организации

для осуществления ежегодного обязательного аудита

в соответствии с ФЗ от 7.08.2001 г. № 119�ФЗ, постановления
Правительства РФ от 12.06.2002 г. № 409.

Предмет конкурса: отбор аудиторской организации для осу�
ществления обязательного ежегодного аудита бухгалтерской от�
четности за 2005 г.

Организатор конкурса: администрация МУП ЖРЭП (3).
Адрес организации: 302026, г. Орел, ул. Комсомольская, д. 87. 

Телефон 76�20�90.
Контактное лицо: Чичерина Валентина Ивановна, тел. 76�14�34.
Место, дата, время проведения: г. Орел, ул. Комсомольская,

д. 87,  19 декабря 2005 г., в 14 час. 30 мин.
Требования к участникам:

1. Наличие лицензии на осуществление аудиторской деятельности.
2. Наличие в штате организации не менее пяти специалистов, име�
ющих действующие квалификационные аттестаты аудиторов.
3. Опыт работы по защите интересов заказчика при разрешении
налоговых споров в арбитражном суде.
4. Применение практики страхования аудиторских рисков по сделке.
5. Трехлетний опыт проведения аудиторских проверок.

Заявки на участие в конкурсе, составленные в установлен+

ной форме, принимаются в течение 15 дней со дня опублико+

вания настоящего извещения.

Порядок определения аудиторской организации, выиграв�

шей конкурс: в соответствии с постановлением Правительства
РФ от 12.06.2002 г. № 409.

Срок заключения договора: в течение месяца со дня подписа�
ния протокола о результатах конкурса.

СООБЩЕНИЕ

о проведении совместного общего

собрания акционеров обществ,

участвующих в реорганизации

(закрытого акционерного общества «Северсталь�метиз»,

открытого акционерного общества «Череповецкий

сталепрокатный завод», открытого акционерного общества

«Орловский сталепрокатный завод»).

Закрытое акционерное общество «Северсталь�метиз»,
расположенное по адресу: Россия,162600 , Вологодская обл., г.
Череповец, ул. 50�летия Октября, 1/33;

открытое акционерное общество «Череповецкий стале�

прокатный завод», расположенное по адресу:  Российская Федера�
ция, 162600, г. Череповец Вологодской обл., ул. 50�летия Октября, 1/33;

открытое акционерное общество «Орловский сталепро�

катный завод», расположенное по адресу: г. Орел, ул. Раздо�
льная, д. 105

сообщают о проведении совместного общего собрания ак�

ционеров обществ, участвующих в реорганизации.

Форма проведения совместного общего собрания акцио�

неров обществ, участвующих в реорганизации: заочное голо�
сование.

Дата окончания приема бюллетеней для голосования (да�

та проведения собрания): 2 декабря 2005 года.
Почтовый адрес для направления бюллетеней: Российская

Федерация,162600, г. Череповец Вологодской области, ул. 50�ле�
тия Октября, 1/33.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие

в совместном общем собрании акционеров обществ, участ�

вующих в реорганизации: 18.10.2005 г.
Повестка дня совместного общего собрания акционеров

обществ, участвующих в реорганизации:

1. Об утверждении устава закрытого акционерного общества
«Северсталь�метиз» в новой редакции (согласно приложению № 1).

Ознакомиться с материалами по вопросу, включенному в повест�
ку дня, можно с 12 ноября по 1 декабря 2005 года ежедневно, кроме
выходных и праздничных дней, по адресам: г. Череповец Вологод�
ской области, ул. Чкалова, 31, каб. 29 и г. Орел, ул. Раздольная,
д. 105, ОАО «ОСПАЗ», заводоуправление, 7�й этаж, каб. № 719.

Советы директоров ЗАО «Северсталь�метиз»,

ОАО «ЧСПЗ», ОАО «ОСПАЗ».


